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Visto antes como opção do presidente Lula para Secretaria 
de Relações Internacionais, ministro é mantido no cargo e, 
em reunião, define estratégias para os próximos dois anos
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Silvio Costa Filho segue à frente do Silvio Costa Filho segue à frente do 
Ministério de Portos e AeroportosMinistério de Portos e Aeroportos
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Obrigado, 
Curinga!
 
Bicampeão mundial e  
um dos ídolos eternos  
da história do Santos,  
Lima morre aos  
83 anos; ex-jogadores  
do Alvinegro lamentam 
perda do craque.

METRÓPOLE • PÁG. 4

Uniformes e 
kits escolares  
a caminho:  
vai começar  
o ano letivo

CENA • PÁG. 14

Entre cenários  
e cliques, um 
passeio pelo 
Centro Histórico 
de Santos

Nome de confiança do governo permanecerá no comando da pasta até o final do mandato 

POLÍTICA • PÁG. 8

Solange Freitas quer 
fiscalizar Sabesp
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Neymar chega voando 
para a estreia pelo Peixe

Convidada do “Conexão Metrópole”, programa apresentado 
pelo jornalista Paulo Schiff e com comentários de Lara Mattos, 
deputada diz ter essa obrigação

CineTour “Santos Cine 
Afetiva” irá explorar 
patrimônios históricos da 
cidade, com ensinamentos 
sobre fotografia urbana e 
cinema imersivo.
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Depois de viver dias de muita 

ansiedade, emoção e alegria com a 

festa para comemorar a volta do ídolo 

Neymar e a virada contra o rival São 

Paulo, na Vila Belmiro, a semana 

começou muito mais triste para o 

clube da Vila Belmiro. A despedida de 

Antonio Lima dos Santos, o Curinga 

Lima, é um dos capítulos mais tristes 

do nosso futebol. Quem viu esse 

gigante atuar sabe a importância 

dele para o Santos e a Seleção 

Brasileira. Tinha técnica, raça e uma 

versatilidade incrível.  Lima jogava em 

todas. E como era bom encontrá-lo, 

sempre ao lado da Dona Vera, parceira 

de todas as horas que sabia tudo da 

vida do marido. Ela não escondia o 

orgulho do parceiro da vida inteira. 

Se ele não estava trabalhando era 

fácil vê-los pela cidade. Quase sempre 

caminhando, mas com direito a várias 

paradas, porque quem o via logo 

queria começar um papo, relembrar 

jogos e títulos do maior time que 

o mundo já conheceu. Muitos não 

sabem mas Lima dividia o quarto com 

o Pelé nas concentrações. Só ele sabia de 

algumas passagens do Rei do Futebol e 

também fez parte da mesma família. O 

Rei casou com Rose e Lima com a irmã 

dela, Vera. Foi uma longa convivência 

com os jogadores que o amaram 

profundamente. Lima foi craque, foi um 

homem educado e generoso. Sempre 

recebia a todos com um largo sorriso 

e uma bela história para contar. Ah, 

que pena que os nossos ídolos estejam 

indo embora. Com eles vai a melhor 

parte do futebol brasileiro. Lima foi um 

dos grandes que sempre esteve entre 

os titulares naquele time de ouro do 

Santos. Era tão inteligente que resolveu 

atuar em várias posições e sempre em 

grande estilo. Assim era impossível 

pensar na escalação sem que ele estivesse 

em campo. Lima foi fundamental para o 

time santista encantar o mundo.

EXPEDIENTE CHARGE

REPERCUSSÃO

É um dia triste, que nos deixa 
pensativos. Ele era um ídolo do 

clube, um exemplo, um amigo que 
Deus chamou". 

Léo, ex-lateral-esquerdo 
do Santos
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Todos nós santistas de campo e de 
coração sofremos um rude golpe. 

Perdemos um amigo e um guerreiro. 
O Santos está inteirinho de luto".

Pepe, o canhão da Vila, 
que jogou muitos anos com Lima

O ADEUS DE 
UM ÍDOLO
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Escolas reformadas, uniformes e material 
a caminho: começa o ano letivo

Cerca de 215 mil alunos 

da Rede Municipal de En-

sino das nove cidades de 

Baixada Santista voltam 

às aulas até o dia 13 deste 

mês. As cidades já começa-

ram a preparar a recepção 

aos estudantes, ao mesmo 

tempo em que correm con-

tra o tempo para assegurar 

as reformas das unidades e 

as entregas de uniformes e 

material escolar. 

Em Praia Grande as au-

las terão início amanhã. Os 

cerca de 55 mil alunos estão 

distribuídos em 78 escolas. 

A cidade executa a constru-

ção de quatro escolas mu-

nicipais. As novas unidades 

atenderão a cerca de 6 mil 

novos alunos. A Secretaria 

de Educação (Seduc) fará 

a entrega dos uniformes e 

material escolar de forma 

gradativa.  

Em São Vicente as aulas 

começam hoje e a cidade 

terá algumas atrações para 

recepcionar os alunos. A prin-

cipal acontecerá na Unidade 

Educacional (UE) Augusto de 

Saint Hilaire, no Catiapoã, 

onde haverá tapete vermelho 

e balões. A rede conta com 105 

unidades e 38 mil estudantes. 

De acordo com a Secretaria de 

Educação, mais de 20 unida-

des passaram por reformas e 

manutenções durante as fé-

rias. O processo para a distri-

buição de materiais escolares 

já está em andamento. Desde 

• QUASE PRONTO •

GLAUCO BRAGA

Equipes de manutenção deixaram unidades de Santos prontas

215
MIL ESTUDANTES, 

APROXIMADAMENTE, 
COMPÕEM A REDE 

MUNICIPAL DE ENSINO 
DA BAIXADA SANTISTA

CARLOS NOGUEIRA/PMS

FRANCISCO ARRAIS/PMS

Obras visam eliminar pontos de alagamentos na divisa 
Diminuir os pontos de alaga-

mento na Avenida Presiden-

te Wilson, na divisa com São 

Vicente, em razão do grande 

volume de água que desce do 

Morro do José Menino, princi-

palmente no período de chu-

vas intensas. Esse é o objetivo 

da reestruturação do sistema 

de drenagem do morro que 

começa hoje, em Santos.   

Para essa fase das obras, 

desde ontem está implantada 

a sinalização para canalização 

da faixa da direita da Avenida 

Presidente Wilson (sentido 

José Menino/Ponta da Praia), 

a partir do ponto de ônibus 

antes da Rua Monteiro Lo-

bato, na altura da divisa com 

São Vicente, sem bloqueios ou 

desvios para o trânsito.

Já foram feitas duas abertu-

ras no canteiro central da ave-

nida para possibilitar ativação 

de faixas reversíveis, quando 

necessário e nos horários de 

pico. "A gente estava esperando 

passar o final de ano, a tem-

porada, para começar a obra. 

Creio que, se não tivermos chu-

va intensa, dá para concluir a 

primeira fase em dois meses", 

disse Fabrício Cardoso, secre-

tário de Infraestrutura e Servi-

ços Públicos de Santos.

A etapa final do projeto 

envolve o assentamento de Intervenção irá mexer com o trânsito na divisa

sexta-feira (31), as creches e 

unidades escolares estão re-

cebendo os materiais. A pre-

visão é que todas as entregas 

sejam concluídas até o fim 

da próxima semana. O uni-

forme escolar está em proces-

so de produção. 

O ano letivo em Santos co-

meça na sexta-feira (7), com 

reunião de pais e atividades 

de acolhimento para os alu-

nos, além de apresentação 

de conteúdo da Educa San-

tos TV. Os uniformes já estão 

sendo entregues. Os kits de 

material escolar sofreram 

impugnação no processo lici-

tatório. Após um recurso, os 

itens devem ser entregues no 

Cidades preparam estrutura para volta às aulas; em São Vicente tem até tapete vermelho

NEM TODOS OS ALUNOS 
RECEBERÃO UNIFORMES 
E KITS ESCOLARES 
IMEDIATAMENTE. ESSAS 
ENTREGAS DEPENDEM 
DE FATORES COMO 
LICITAÇÕES E ENTREGA 
GRADATIVA

segundo semestre.

Guarujá marcou a retor-

no para o dia 13. Uma entre-

ga de uniforme foi realizada 

em novembro do ano passa-

do. Para os novos matricula-

dos, um novo processo lici-

tatório está em andamento. 

Em relação ao material es-

colar, as unidades contêm 

itens em estoque.

As aulas nas creches mu-

nicipais de Itanhaém tive-

ram início na última terça-

-feira (28 de janeiro). Sobre 

os uniformes escolares, a 

licitação já foi concluída. 

Em relação aos materiais, 

os kits para o ensino funda-

mental 1  já estão em fase de 

pedido. Já os kits para Edu-

cação Infantil e Fundamen-

tal 2 passaram por licitação.

A previsão de volta às au-

las no Ensino Municipal de 

Mongaguá e Bertioga é 10 de 

fevereiro. As creches retoma-

ram as atividades no dia 27 de 

janeiro. A rede municipal de 

ensino de Peruíbe atenderá 

em 2025, aproximadamente, 

8 mil alunos, distribuídos em 

41 escolas. Já Cubatão retoma 

as aulas nesta quinta-feira. As 

unidades receberam serviços 

de manutenção durante as 

férias. A previsão de entrega 

para o material escolar é mar-

ço. Os uniformes já estão sen-

do entregues. 

rede atravessando a Avenida 

Presidente Wilson, de forma a 

lançar as águas pluviais proce-

dentes do morro no canal zero. 

A próxima etapa compre-

ende o assentamento de adue-

las à frente dos prédios do 

lado da praia. Elas serão inter-

ligadas à galeria que lançará 

a água pluvial no canal zero 

e à tubulação a ser assentada 

na fase 3, que passará sob a 

avenida. A fase 2 envolve o 

canteiro central da avenida 

da praia. Na última fase será 

realizada a interligação das 

tubulações da fase 2 às aduelas 

anteriormente implementadas 

na Rua Monteiro Lobato. 

glauco.braga@jornaldaorla.com.br



JORNAL DA ORLA    TERÇA-FEIRA, 4 DE FEVEREIRO DE 2025 5METRÓPOLE



JORNAL DA ORLA
TERÇA-FEIRA, 4 DE FEVEREIRO DE 2025ECONOMIA JORNAL DA ORLA6

Representantes do comércio e 
serviços temem aumento da Selic 
Divulgação do reajuste na taxa básica gera pessimismo entre representantes de
associações e autarquias ligados ao comércio, indústria e serviços da Baixada Santista

• JUROS •

O Comitê de Política Mone-

tária (Copom) do Banco Cen-

tral (BC) aumentou a taxa 

básica de juros da economia, 

na última quarta-feira (29), 

em um ponto percentual, 

elevando a Selic para 13,5%. 

Segundo o mais recente Re-

latório Focus, do BC, há es-

timativas de que a variação 

do índice que influi créditos 

bancários e baliza os rendi-

mentos de aplicações finan-

ceiras pode chegar na casa 

dos 15% ao final de 2025. Re-

presentantes de associações 

e autarquias ligados à eco-

nomia da Baixada Santista, 

ouvidos pelo Jornal da Orla, 

compartilham do mesmo 

ponto de vista. Este acrésci-

mo da taxa Selic pode retrair 

o movimento do comércio e 

serviços da região.

 O presidente do Sindi-

cato do Comércio Varejista 

da Baixada Santista (Sinco-

mércio-BSVR), Omar Abdul 

Assaf, demonstra apreensão 

sobre o reajuste da Selic, por 

impactar no custo do capi-

tal de giro. “Medidas assim 

acabam refletindo nos pre-

ços e podem fazer com que 

o consumidor compre me-

nos. Para o varejo será muito 

ruim. As taxas e juros ban-

cários sobem, assim como 

o valor das prestações de 

quem faz financiamento di-

reto aos compradores. Tam-

bém afeta os encargos dos 

cartões. É uma bola de neve”. 

 O dirigente santista é 

cauteloso quanto às perspec-

tivas futuras. “Esperamos 

que a inflação caia e que o 

Banco Central não precise 

mais aumentar juros. Va-

mos esperar a tendência. 

O dólar teve um recuo nos 

últimos dias, o que é um 

alento. A queda influiu em 

alguns preços; por exemplo, 

commodities e produtos 

atrelados à moeda norte-

-americana, o que pode ge-

rar algum equilíbrio”.

 Da mesma forma, Luiz 

Orsatti Filho, diretor execu-

tivo do PROCON-SP, destaca 

que o aumento na Selic afe-

ta a cadeia produtiva, mas 

JOSI CASTRO 
josi.castro@jornaldaorla.com.br

FOTOS FERNANDO YOKOTA

Omar Assaf, do Sincomércio: “Para o varejo será muito ruim”

principalmente o consumi-

dor final. “Menos dinheiro 

no bolso, menos compras; 

Selic reflete nos custos do 

cartão de crédito (juros do 

rotativo), cheque especial, 

empréstimos”.

 Américo Ferreira Neto, 

diretor regional do Centro 

das Indústrias do Estado de 

São Paulo (Ciesp), com sede 

em Cubatão, é bastante en-

fático: “Ninguém consegue 

prosperar com juros tão al-

tos durante tanto tempo. É 

uma tática para o controle 

da inflação, mas o mercado 

sofre retração e isso afeta 

diretamente os setores pro-

dutivos, reduzindo a compe-

titividade da indústria brasi-

leira” Para Ferreira Neto, um 

caminho seria encontrar um 

equilíbrio entre a estabilida-

de monetária e crescimento 

sustentável do PIB. 

 O executivo destaca, ain-

da, a necessidade do ajuste 

das contas públicas, e a ur-

gência da continuidade das 

reformas estruturais. “É de-

terminante que o Congresso 

Nacional retome a reforma 

administrativa, para que te-

nhamos um Estado menos 

oneroso e não indutor da in-

flação, mais produtivo, des-

burocratizado e eficiente no 

atendimento à sociedade”.

EMPREGOS EM PERIGO

De acordo com o presidente 

da Associação Comercial e 

Empresarial de Praia Grande 

(ACEPG), Fabrício Fernandes, 

a constante elevação da taxa 

Selic abala a confiança dos 

empresários. É uma cadeia 

de acontecimentos: inflação 

alta, aumento da Selic, di-

minuição do financiamen-

to, queda das vendas. “Dian-

te da possibilidade de um 

cenário assim, empregos no 

comércio ficam ameaçados 

e cada vez que um aumento 

nas taxas é anunciado, diver-

sos produtos nas prateleiras 

do supermercado têm seus 

preços reajustados”, diz. 

13,5
POR CENTO É A 

NOVA TAXA QUE 
AFETA CRÉDITOS 

BANCÁRIOS E BALIZA 
OS RENDIMENTOS 

DE APLICAÇÕES 
FINANCEIRAS

SELIC REFLETE 
NOS CUSTOS DO 
CARTÃO DE CRÉDITO, 
CHEQUE ESPECIAL E 
EMPRÉSTIMOS

 Luiz Orsatti Filho, do PROCON-SP: “Menos dinheiro no bolso, menos compra”
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Lula mantém Silvio Costa Filho no 
Ministério de Portos e Aeroportos

RICARDO STUCKERT/GOV.BR 

• FICA•

Ministro reuniu-se com o presidente para definir estratégias para os próximos dois anos

O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva informou que 

não vai trocar o ministro de 

Portos e Aeroportos, Silvio 

Costa Filho. O presidente 

garantiu também a perma-

nência de Jader Filho como 

ministro das Cidades e de 

Renan Filho no Ministério 

dos Transportes. As infor-

mações foram divulgadas, 

na tarde de ontem (03). Sil-

vio Costa Filho era uma 

opção do presidente para a 

pasta de Secretaria de Rela-

ções Institucionais (SRI).

Silvio foi cogitado para 

assumir a secretaria pois é 

visto como “grande articu-

lador político” na Câmara. 

Com a negativa do governo, 

o líder do MDB, Isnaldo Bu-

lhões, é um possível indica-

do ao cargo.

Informações de bastido-

res garantem que Lula está sa-

tisfeito com a gestão de Costa 

Filho no Ministério de Portos 

e Aeroportos, que também 

trabalha com pautas sensí-

veis à popularidade do gover-

no, como a democratização 

do acesso às viagens aéreas.

Costa Filho e Lula reuni-

ram-se, na última semana, 

para definir metas estraté-

gicas da pasta para os pró-

ximos dois anos. O Ministro 

apresentou a maior carteira 

de investimentos portuários 

da história do país, que rece-

berá R$ 20 bilhões até 2026. 

O titular da pasta destacou 

que o setor portuário se con-

solidou como uma das prio-

ridades para o desenvolvi-

mento econômico do Brasil. 

DA REDAÇÃO

Informações de bastidores dão conta que Lula está satisfeito com a gestão de Silvio Costa Filho no Ministério de Portos e Aeroportos

Lucro líquido do Porto de Santos cresce de cerca de 30%
A Autoridade Portuária de 

Santos (APS), estatal federal 

que administra o Porto de 

Santos, encerrou o ano de 

2024 com lucro líquido de 

R$ 844,6 milhões, um cresci-

mento de 29,8% em relação 

a 2023. O lucro líquido di-

vulgado pela APS considera 

todos os custos relacionados 

à manutenção da navegabi-

lidade do canal de acesso, 

incluindo a dragagem.

A receita bruta da APS 

atingiu R$ 1,96 bilhão, um 

aumento de 8,4% sobre os 

R$ 1,81 bilhão registrados 

no ano anterior. Já a receita 

líquida operacional somou 

R$ 1,64 bilhão, avançando 

5,5% frente a 2023. O lucro 

operacional aumentou 29%, 

alcançando R$ 1,01 bilhão.

O EBITDA (lucro antes de 

juros, impostos, depreciação 

e amortização) apresentou 

crescimento de 27,3%, che-

gando a R$ 1,06 bilhão.

Em nota, a APS disse que 

os “resultados financeiros 

refletem, em grande parte, 

o desempenho recorde do 

Porto de Santos, que movi-

mentou 179,8 milhões de to-

neladas em 2024, um cres-

cimento de 3,8% em com-

paração com 2023”. “Esse 

volume inédito reforça a 

importância do complexo 

portuário santista para o 

comércio exterior brasileiro 

e sua capacidade de atender 

à crescente demanda por 

infraestrutura logística de 

excelência”, diz a nota.

O presidente da APS, An-

derson Pomini, celebrou os 

números e destacou o im-

pacto positivo das estratégias 

adotadas ao longo do ano. 

“Os resultados alcança-

dos em 2024 demonstram a 

solidez da Autoridade Portu-

ária de Santos e a eficiência 

das nossas operações. Além 

do crescimento expressivo 

do lucro líquido e da receita, 

o Porto de Santos registrou 

o maior volume de cargas da 

sua história, o que compro-

va sua relevância para o de-

senvolvimento econômico 

do Brasil”, disse.

Pomini disse ainda que o 

desempenho reforça o com-

promisso do cais santista 

com a modernização e ex-

pansão do porto, garantindo 

“competitividade e eficiência 

para os próximos anos”. 

CRESCIMENTO
Segundo ele, os investimen-

tos já ultrapassaram R$ 

20,65 bilhões nos últimos 

dois anos, mais que o do-

bro do registrado no gover-

no anterior. “A expectativa 

é que, até o fim do governo 

do presidente Lula, os in-

vestimentos do setor priva-

do superem R$ 50 bilhões, 

reforçando nosso compro-

misso com a modernização 

da infraestrutura e o cresci-

mento sustentável do país”, 

afirmou o ministro.

Entre 2013 e 2022, fo-

ram realizados 43 leilões 

portuários no Brasil, re-

sultando em R$ 6 bilhões 

em investimentos.

NOVOS LEILÕES
Sob a gestão do presidente 

Lula, a previsão é de que se-

jam realizados 50 novos lei-

lões até 2026, ampliando os 

investimentos e a capacida-

de do setor.

No último ano, foram 

concedidas oito áreas portu-

árias em três diferentes re-

giões brasileiras, com desta-

que para o arrendamento do 

terminal localizado no porto 

de Itaguaí, no Rio de Janeiro, 

cujo valor de investimento 

ultrapassou R$ 3,5 bilhões – o 

maior já realizado no setor. 

MINISTRO APRESENTOU 
A MAIOR CARTEIRA 
DE INVESTIMENTOS 
PORTUÁRIOS DA 
HISTÓRIA DO PAÍS, 
QUE RECEBERÁ R$ 20 
BILHÕES ATÉ 2026



JORNAL DA ORLA
TERÇA-FEIRA, 4 DE FEVEREIRO DE 2025POLÍTICA JORNAL DA ORLA8

MARCO SANTANA
marco.santana@jornaldaorla.com.br

Defensora da privatização, 
Solange quer fiscalizar Sabesp

• SANEAMENTO BÁSICO •

LUA DE MEL
 POLÍTICA
Após brigarem feito cão e 

gato durante anos, o prefei-

to de Praia Grande, Alberto 

Mourão, e a vereadora Janaí-

na Ballaris fumaram o ca-

chimbo da paz. Quem acom-

panhou a eleição da União 

de Vereadores da Baixada 

Santista (Uvebs), no sába-

do (1) testemunhou o clima 

amistoso entre eles.  

DA ÁGUA PARA
O VINHO
Na época no PT, Janai-

na foi uma feroz opositora 

durante os dois mandatos 

de Mourão (2013 a 2020) e 

disputou em 2020 a eleição 

para prefeita contra Raquel 

Chini, candidata de Mou-

rão. Agora, filiada ao União 

Brasil, ela é vice-líder do go-

verno na Câmara de Praia 

Grande. 

MÃO AMIGA
“Começamos a nos en-

tender em 2022, quando tive 

que desistir da minha can-

didatura a deputada federal. 

Ele estendeu a mão quando 

mais precisei”, revela Janaí-

na. A vereadora explica que 

a aproximação fez com que 

um entendesse melhor a po-

sição do outro. “Eu também 

amadureci bastante, era mui-

to imediatista”. 

FORA DO RADAR 
A deputada estadual So-

lange Freitas ainda não defi-

niu se será candidata a pre-

feita de São Vicente em 2028. 

Por enquanto, no radar está 

apenas a busca da reeleição 

como deputada estadual no 

ano que vem. Ela avisa que, 

mesmo que não seja ela, seu 

grupo político certamente 

terá um nome disputando 

a sucessão de Kayo Amado. 

As declarações foram dadas 

durante o Conexão Metró-

pole, programa do Orla Play 

comandado pelo jornalista 

Paulo Schiff.

ROOFTOP 
NO COLISEU
O Teatro Coliseu ganhará 

um rooftop, num modelo se-

melhante ao implantado na 

Prefeitura, onde existe uma 

cafeteria. A diferença é que o 

espaço, no último pavimento, 

será destinado também aos 

amantes de vinho. A ideia é 

permitir que o local abrigue 

um winebar e eventos com 

degustação.

OBRAS COMPLEXAS
Os planos foram revela-

dos pelo secretário de Cul-

tura de Santos, Rafael Leal, 

que participou do programa 

Ponto de Vista de ontem (3). 

Segundo ele, as obras do tea-

tro devem ser concluídas en-

tre outubro e o final do ano. 

Ele explica que a demora se 

deve à complexidade das in-

tervenções, já que o imóvel 

é tombado pelo patrimônio 

histórico e artístico.

IMPACTOS NA 
ILHA DO TATU
A Autoridade Portuária 

de Santos (APS) deve mar-

car reunião com o prefeito 

de Cubatão, César Nasci-

mento (PSD), para tratar da 

instalação de um pátio de 

caminhões na Ilha do Tatu. 

A área de 412 mil metros 

quadrados, com capacidade 

para 500 carretas, pertence à 

União e faz parte do Porto de 

Santos. No entanto, o prefei-

to, vereadores (governistas 

e da oposição) e lideranças 

comunitárias temem impac-

tos negativos do empreendi-

mento, em uma área entre 

uma zona residencial e uma 

extensa região de vegetação.  

JOGO JOGADO
Em nota, a APS, que já 

assinou contrato com a em-

presa Condilog para a explo-

ração do espaço durante 35 

anos, declara que “tem todo 

interesse e reafirma o com-

promisso de dialogar com o 

prefeito de Cubatão”.

JANAÍNA E 
MOURÃO

ADVERSÁRIOS 
EM PASSADO 
RECENTE SELAM 
A PAZ POLÍTICA
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A deputada estadual So-

lange Freitas (União) busca 

apoio na Assembleia Legisla-

tiva de São Paulo (Alesp) para 

criar uma frente parlamentar 

que deve acompanhar e fis-

calizar a atuação da Sabesp. 

A privatização da companhia 

de saneamento foi concluída 

em julho do ano passado, de-

pois que o legislativo estadu-

al aprovou projeto de lei do 

governo do Estado. Solange, 

inclusive, votou a favor da 

proposta. 

“Eu sou responsável pela 

privatização porque dei meu 

voto favorável, mas como de-

putada, preciso fiscalizar. A 

empresa está fazendo o que 

foi prometido no contrato? 

Está cumprindo as obriga-

ções, por exemplo, de ajudar 

as comunidades carentes? 

Ela tem obrigações e acho 

importante nós, deputados 

e deputadas, estarmos reuni-

dos para acompanhar e fisca-

lizar”, afirmou em entrevista 

exclusiva ao Jornal da Orla.

A parlamentar diz que 

teve muitas dúvidas a respei-

to da privatização, mas mu-

dou de ideia após “estudar 

muito”, fazer reuniões, inclu-

sive com o governador Tar-

císio de Freitas, e apresentar 

emendas ao projeto. "Apren-

di a ver desestatização como 

uma melhoria para as pes-

soas”, garante. “Hoje, tenho 

certeza de que foi o melhor, 

porque os investimentos vão 

chegar mais rápido, a curto 

prazo, e cada cidade tem o 

seu documento – os contra-

tos são individuais, pois cada 

município tem uma necessi-

dade diferente.”

Parlamentar 
acredita que 
desestatização 
melhora a vida 
das pessoas

Apresentado por Paulo Schiff e com comentários de Lara Mattos, 
"Conexão Metrópole" recebeu a deputada Solange Freitas

MARCOS A. FERREIRA 
marcos.ferreira@jornaldaorla.com.br

BARÔMETRO

quantos serviços não tive-

ram investimentos ao longo 

desses anos, na Baixada San-

tista; quantas melhorias dei-

xaram de ser feitas em várias 

cidades, com relação a trata-

mento de esgoto. O problema 

da falta d`água que a gente 

ainda tem na temporada de 

verão, que a gente sabe que 

sempre vai acontecer”, apon-

ta a parlamentar.

Com relação à terceiriza-

ção da mão de obra, pergun-

tada se a frente parlamentar 

estará atenta a essa questão, 

Solange Freitas afirmou que 

a ideia é fiscalizar tudo, mas 

ressaltou: “A Sabesp já tercei-

rizava quase todos os servi-

ços. Isso já acontecia. E vai ser 

cobrada. Às vezes, é até mais 

fácil cobrar da iniciativa pri-

vada do que do poder públi-

co. Na iniciativa privada, as 

coisas acontecem com maior 

rapidez. No poder público, eu 

vejo a burocracia, por exem-

plo, para liberação de emen-

das que eu encaminho para 

as cidades, para as ONGs. É 

uma burocracia tremenda, 

que precisa ter, porque é di-

nheiro público, mas às vezes 

faz com que o processo de-

more demais.” 

Outra proposta que So-

lange Freitas vai apresentar 

na Alesp é um projeto de lei 

para que todas as empre-

sas de transportes coletivos 

intermunicipais no estado 

operem com ônibus refrige-

rados. A deputada lembra 

do trabalho para que coleti-

vos intermunicipais que cir-

culam na Baixada Santista 

tivessem ar-condicionado. 

“Conseguimos 100 ônibus, 

mas a luta contra a sauna 

móvel continua”, disse.

Parlamentar quer fim das saunas móveis

Ao citar problemas recen-

tes, como o norovírus e as 

“muitas demandas” por cau-

sa da qualidade da água e das 

constantes falta d`água em 

municípios da região, Solan-

ge Freitas atribui os proble-

mas à falta de investimentos 

no passado, e não consequ-

ência da privatização. “Olha 

DIVULGAÇÃO/EMTU



JORNAL DA ORLA 9ESPORTESTERÇA-FEIRA, 4 DE FEVEREIRO DE 2025

'Primeira vez' de Neymar no CT 

FOTOS RAUL BARETTA/SFC

• FOME DE BOLA•

Camisa 10 do Santos treina com elenco santista e mostra estar bem fisicamente 

O atacante Neymar realizou 

nesta segunda-feira (3) seu 

primeiro treino com o elen-

co do Santos, no CT Rei Pelé. 

O craque chegou ao centro 

de treinamentos de helicóp-

tero por volta das 8h15. O tra-

balho com os companheiros 

e comissão técnica teve iní-

cio às 9h30.

O helicóptero utilizado 

pelo camisa 10 é particular, 

do modelo Airbus H145, 

com capacidade para trans-

portar até 10 pessoas, in-

cluindo o piloto. 

Os atletas que atuaram 

como titulares na vitória 

contra o São Paulo por 3 a 1, 

no último sábado (1), na Vila 

Belmiro, fizeram trabalho 

regenerativo na academia 

do CT, com uma atividade 

mais leve no campo.

Neymar chegou exibindo 

bom físico e participou de 

treinamento físico, técnico 

e tático, junto aos jogadores 

que não foram titulares no 

clássico. A comissão técnica 

já pôde tirar suas primeiras 

conclusões sobre o condi-

cionamento do craque san-

tista. Pedro Caixinha já con-

firmou a estreia de Neymar 

contra o Botafogo-SP, na 

quarta-feira (5), às 21h35, na 

Vila Belmiro, em jogo válido 

pela sétima rodada do Cam-

peonato Paulista.

O craque do Peixe supe-

rou as expectativas dos pre-

paradores físicos e fisiologis-

tas do clube. Sem atuar des-

de 4 de novembro de 2024, 

quando jogou apenas 30 mi-

nutos pelo Al-Hilal diante do 

Esteghlal, pela Champions 

FÚLVIO FEOLA 
fulvio.feola@jornaldaorla.com.br

da Ásia. Antes disso, Neymar 

já tinha ficado sem atuar du-

rante meses, em decorrência 

de uma grave lesão.

Quem comandou o tra-

balho nesta segunda (3) foi 

o auxiliar técnico Pedro Mal-

ta. Dois motivos colocaram 

Pedro na organização do 

treinamento. Caixinha foi 

expulso contra o São Pau-

lo antes dos 10 minutos de 

jogo, com Malta assumindo 

a equipe, e também o trei-

nador português passou por 

uma cirurgia oftalmológica 

no último domingo e segue 

se recuperando.

O trabalho foi fechado 

à imprensa, mas isso não 

quer dizer que os jornalis-

tas não puderam ver alguns 

lances de Neymar no treina-

mento. O dono da camisa 10 

fez gol, correu com muita 

velocidade e deu trabalho 

para os companheiros du-

rante o tático. 

Imagens de vídeos de 

moradores das redondezas 

do CT Rei Pelé vazaram nas 

redes sociais. Além disso, 

algumas crianças, como já é 

habitual, subiram nas árvo-

res na parte de fora do CT e 

assistiram ao treinamento.

Neymar ainda tem mais 

um treino com os compa-

nheiros para mostrar quan-

to tempo deve suportar em 

campo na partida diante do 

Botafogo-SP. A princípio, ele 

deve atuar por 30 minutos. 

O treinamento será nesta 

terça-feira (4), com o time 

se apresentando no CT Rei 

Pelé às 15h30, mas com iní-

cio previsto para às 17 horas. 

Este último trabalho deve 

determinar quem Pedro 

Malta vai colocar em campo 

na estreia do craque.  Ídolo do Santos realiza trabalho físico, técnico e tático no centro de treinamentos do clube 

Meia treina com o grupo, mas não sabe se encara o Botafogo-SP

Thaciano é dúvida, Escobar está fora
O meia Thaciano se recupera 

de uma lesão na região mus-

cular da posterior da coxa es-

querda e voltou a treinar com 

o elenco nesta segunda-feira 

(3). Jogador ainda será ava-

liado pela comissão técnica e 

departamento médico.

O lateral-esquerdo Gon-

zalo Escobar segue tratando 

o edema muscular na coxa 

esquerda realizando fisiote-

rapia no CEPRAF e continua 

desfalcando o Peixe. 

Soteldo é dúvida para o 

jogo contra o Botafogo. Ele 

saiu na partida contra o São 

Paulo em decorrência de uma 

pancada sofrida no tornozelo 

esquerdo. O atacante segue 

sendo avaliado diariamente 

pelo departamento médico 

do Alvinegro Praiano. 

O Santos não contará 

com o zagueiro Zé Ivaldo no 

duelo de quarta. Ele recebeu 

o terceiro cartão amarelo na 

vitória por 3 a 1 diante do 

São Paulo e desfalca o time 

no dia da estreia de Neymar.

Já foi divulgado pela asses-

soria de imprensa do Santos 

a agenda de treinamentos do 

time após o jogo diante do Bo-

tafogo. Na quinta-feira, o elenco 

folga. No dia seguinte, o elenco 

trabalha no campo do CT Rei 

Pelé, às 9h30. Os jogadores tra-

balham no sábado novamente 

às 9h30, almoçam no centro 

de treinamentos e viajam para 

São José do Rio Preto. 

No domingo (9), o time 

santista encara o Novori-

zontino, às 16 horas, em 

Novo Horizonte, em jogo 

válido pela oitava rodada 

do Paulistão. 



O futebol perde Lima,  
o "Curinga da Vila"
Antonio Lima dos Santos morreu nesta segunda-feira, aos 83 anos

• LUTO •

Lima ficou famoso por ser 
um atleta polivalente e ter 
participa do maior Santos 
de todos os tempos. 
Nas concentrações, ele 
dividia o quarto com Pelé 

DIVULGAÇÃO
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LIMA DISPUTOU 694 
PARTIDAS COM A 

CAMISA DO SANTOS. ELE 
MARCOU 65 GOLS 

E  CONQUISTOU 
22 TÍTULOS

Antonio Lima dos Santos, 

ou simplesmente Lima, ‘O 

Curinga da Vila’, faleceu 

nesta segunda (3) aos 83 

anos. Sendo o quarto joga-

dor com mais partidas pelo 

Peixe, ele não resistiu a luta 

duradoura contra proble-

mas renais e cardíacos.

Lima foi bi campeão 

mundial pelo Santos nos 

anos de 1962 e 1963 e ficou 

marcado pela versatilidade 

dentro de campo que lhe 

rendeu o saudoso apelido. 

De ofício, ele atuava como 

lateral-direito, entretanto, o 

técnico Lula o encaixou no 

meio-campo em 1961.

Em nota, o Alvinegro da 

Vila Belmiro agradeceu ao 

esforço de Lima para sempre 

ajudar o Santos a se sagrar 

vitorioso em campo. ““An-

tônio Lima dos Santos dei-

xou sua marca eternizada 

na história do Santos. Foi 

um polivalente atleta que 

se propunha, com grande 

qualidade, atuar em qual-

quer posição para ajudar 

o time dentro de campo”, 

salientou o clube.

O Curinga era conhecido 

pelo seu alto astral e bom 

humor e sua partida impac-

tou o emocional de diver-

sos ídolos do Santos, como 

o lateral-esquerdo Leo, o 

jogador com mais títulos 

com a camisa alvinegra pós 

Era-Pelé. “É um dia triste, 

que nos deixa pensativos. 

Ele era um ídolo do clube, 

um exemplo, um amigo que 

Deus chamou. A gente só 

pode pedir a Deus que con-

forte a família”, relata.

Parceiros de campo do 

Ídolo deixaram mensagens 

carinhosas para o amigo que 

partiu. O ‘Canhão da Vila’, 

Pepe Macia, destacou o que 

Lima representa para o Pei-

xe. “Todos nós, santistas de 

campo e de coração, sofremos 

com este rude golpe. Você foi 

símbolo da garra e da técnica 

juntos. Perdemos um amigo 

e um guerreiro. O Santos Fu-

tebol Clube está inteirinho de 

luto e, Pepe, seu companheiro 

de sempre, chora lágrimas 

doloridas. Adeus, Lima”, de-

clara em vídeo.

A morte de Lima tam-

bém foi lamentada pelo pre-

sidente do Santos, Marcelo 

DA REDAÇÃO 

Teixeira, em suas redes so-

ciais. “Dentro de campo era 

um curinga, demonstrando 

seu espírito de equipe. Fora 

dele era uma pessoa deter-

minada, simples, delicada 

e sem vaidades, apesar da 

fama. Mesmo quando en-

cerrou sua carreira vitoriosa, 

fez questão de continuar di-

retamente ligado ao Santos, 

sua grande paixão”, disse 

em nota, “Gostava muito de 

contar histórias ricas, as-

sim como passear ao lado 

de Dona Vera [...] Obrigado, 

Lima! Descanse em paz!”.

Em homenagem ao Eter-

no Ídolo, a Prefeitura de San-

tos e o Santos Futebol Clube 

decretaram luto oficial de 

três e sete dias, respectiva-

mente. O prefeito Rogério 

Santos também homena-

geou Lima em suas redes. 

“Antônio Lima dos Santos 

foi parte essencial naquela 

‘seleção’ que o Santos tinha. 

Fez história, honrou o clube”.

Apesar do Santos ser 

o grande amor da vida de 

Lima, sua carreira profissio-

nal começou com a camisa 5 

grená do Juventus da Moo-

ca, escolhido por Bauer, o 

Monstro do Maracanã, e foi 

com esta camisa que viu, em 

campo, o antológico gol do 

Rei Pelé, considerado o mais 

bonito de todos, onde ele 

deu três chapéus consecuti-

vos, incluindo no goleiro e 

finalizou de cabeça.

A atuação do jovem Lima, 

de apenas 17 anos, chamou a 

atenção de Lula, então técni-

co do Santos, que indicou o 

garoto para o meio-campo 

do Peixe, como reserva de 

Zito em 1971. O Curinga da 

Vila disputou 694 partidas 

com a camisa do Santos, 

marcando 65 gols e conquis-

tando 22 títulos oficiais. 

Lima ainda jogou pelo Ja-

lisco Guadalajara, do Méxi-

co, Tampa Bay Rowdies, dos 

EUA, Fluminense e terminou 

sua carreira na Portuguesa 

Santista, em 1979. 

“Todos nós, santistas 
de campo e de coração, 
sofremos com este rude 
golpe. Você foi símbolo 

da garra e da técnica 
juntos. Perdemos um 
amigo e um guerreiro. 

O Santos Futebol Clube 
está inteirinho de luto e, 
Pepe, seu companheiro 

de sempre, chora 
lágrimas doloridas. 

Adeus, Lima”.

Pepe

“Um dia triste para a 
nação santista! Descanse 
em paz, meu amigo Lima, 

eterno ídolo da Vila”.

Clodoaldo

“É um dia triste, que nos 
deixa pensativos. Ele era 

um ídolo do clube, um 
exemplo, um amigo que 
Deus chamou. A gente 

só pode pedir a Deus que 
conforte a família”.

Léo

“Gostava muito de 
contar histórias ricas, 
assim como passear 

ao lado de Dona Vera 
[...] Obrigado, Lima! 
Descanse em paz!”.

Marcelo Teixeira

“Gostava muito de 
contar histórias ricas, 
assim como passear 

ao lado de Dona Vera 
[...] Obrigado, Lima! 
Descanse em paz!”.

Juary 

"Descanse em paz, 
professor, e muito 

obrigado por tudo que 
o senhor me ensinou. 

Meus sinceros 
sentimentos a toda 
e todos amigos. Vai 

deixar muito saudade, 
professor Lima"

Neymar
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Reservas do Corinthians jogam mal,  mas 
vencem  Novorizontino fora de casa 

O Corinthians conquistou a 

vitória sobre o Novorizontino 

em jogo antecipado da 11ª ro-

dada do Campeonato Paulista 

por errar menos. Alex Santa-

na marcou o gol que garantiu 

o placar de 1 a 0, no que foi a 

única finalização corintiana 

em direção ao gol adversário. 

Do outro lado, o time da casa 

pressionou durante a maior 

parte do jogo, mas teve suces-

sivas falhas no ataque. Hugo 

Souza defendeu um pênalti 

no primeiro tempo.

Este foi o segundo com-

promisso do Corinthians em 

uma maratona de seis jogos 

pelo Paulistão, antes da estreia 

na fase preliminar da Copa Li-

bertadores, no dia 19, na Vene-

zuela, diante do Universidad 

Central. A equipe volta a cam-

po na quinta-feira, no clássico 

contra o Palmeiras.

No mesmo dia, o Novori-

zontino visita o São Bernardo. 

Os dois times que jogaram 

hoje estão no páreo para bus-

car a classificação à segunda 

fase. O Corinthians, lidera, por 

enquanto, o Grupo A, e o No-

vorizontino é o segundo colo-

cado do Grupo C.

PALMEIRAS

O volante Emiliano Mar-

tínez não participou da pré-

-temporada com o Palmeiras, 

mas mostrou empolgação 

com a possibilidade de estrear 

em um clássico. Durante sua 

apresentação, na manhã des-

ta segunda-feira, na Academia 

de Futebol, o uruguaio de 25 

anos afirmou que está prepa-

rado para ajudar a equipe no 

embate com o Corinthians, 

na quinta-feira, às 20h, no 

Allianz Parque, pelo Campeo-

nato Paulista.

SÃO PAULO

O lateral-direito Cédric So-

ares afirmou nesta segunda-

-feira que vai aproveitar o con-

trato curto com o São Paulo 

para retomar a regularidade, 

após ficar quase um ano sem 

entrar em campo. O português 

de 33 anos, com passagens 

pelo Arsenal e pela seleção do 

seu país, foi apresentado ofi-

cialmente no clube brasileiro 

nesta segunda (3).

Timão bate equipe do interior por 1 a 0 em partida antecipada do Campeonato Paulista.
Palmeiras e São Paulo apresentam novos reforços para a temporada de 2025

• TIMES DA CAPITAL•

AGÊNCIA ESTADO
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CARNAVAL JORNAL DA ORLA12

   DUPLA CONQUISTA

• DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA • FRANCISCO ARRAIS/PMS

Vencedor do Concurso de Rei Momo para a 

Corte Carnavalesca de Santos, realizado no úl-

timo sábado (1/2), no Teatro Municipal, Jeorge 

Karwaski Jr. está vivendo uma temporada ines-

quecível. Afinal, há alguns meses ele já havia 

conquistado a vitória como compositor na sua 

escola do coração, a X-9. Jeorge é um dos autores 

do samba-enredo que a “Pioneira” levará para a 

avenida este ano. SEMANA CHEIA
A Real Mocidade Santista tem agenda 

cheia nos próximos dias. A “Realeza do 

Samba” ensaia na Sedinha do Marapé na 

quarta-feira (5/2), na Passarela do Samba 

Dráuzio da Cruz na sexta (7/2) e ainda 

realiza um Churrasgode no próximo do-

mingo (9/2), com apresentação do cantor 

Sidney da Colina e outras atrações, na So-

ciedade São Vicente de Paulo, no Macuco.

A corte do Carnaval Santista: Jeorge (Rei Momo), 
Danielle (Rainha) e Priscila (Princesa)

   DE VOLTA À CORTE
Já Danielle Santana, coroada Rainha do Car-

naval representando a Unidos dos Morros, volta à 

Corte após dez anos. Sua primeira participação no 

Concurso foi em 2015, quando ficou em 2º lugar e 

recebeu a faixa de Princesa. “Tudo tem seu tempo e, 

agora, com mais maturidade, fico feliz não só por re-

ceber esta coroa e esta faixa, mas por ter entendido 

este processo”, comemorou. PARCERIA 
SABOROSA
Com um enredo dedicado ao pão de cará, 

patrimônio imaterial da cidade de Santos, a 

Bandeirantes do Saboó está de volta ao Grupo 

Especial, onde competiu pela última vez em 

2015. O tema atraiu a parceria do Sindicato das 

Panificadoras da Baixada Santista e Vale do Ri-

beira (SINASPAN), que contará com uma ala no 

desfile agremiação.

CASA CHEIA
Embora transferido de última hora para o Teatro Mu-

nicipal Brás Cubas em virtude do mau tempo, o Concurso 

reuniu um grande público, tanto na área externa, que re-

cebeu os shows musicais, quanto no teatro, onde os can-

didatos se apresentaram diante de uma plateia lotada. A 

Mocidade Amazonense, a Unidos dos Morros e a Indepen-

dência contaram com as torcidas mais numerosas.

4º PRÊMIO 
INCENTIVO
A presidente do Conselho do Sam-

ba de Santos, Maria Augusta (Nena), 

confirma a realização do 4º Prêmio In-

centivo, que deve ocorrer em março, no 

Teatro Guarany. A iniciativa, que tem 

crescido a cada ano, contempla as 15 

agremiações que participam do desfi-

le, premiando em cada uma delas um 

quesito ou setor de destaque.
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A Santos que é cenário de filmes e 
novelas descoberta no Cine Afetiva

Um passeio turístico e 

cultural para desvendar o 

Centro Histórico de San-

tos, com dicas e práticas de 

fotografia ao ar livre. Essa 

é a proposta do CineTour 

“Santos Cine Afetiva”, que 

acontece no próximo sá-

bado, 8 de fevereiro, das 

16h30 às 18h30, com saída 

em frente ao Museu do Café 

(Rua XV de Novembro, 95). 

O encontro vai explorar os 

patrimônios históricos da 

cidade, antigas salas de ci-

nema e cenários de filmes, 

séries e novelas, enquanto 

aprendem sobre fotografia 

urbana e cinema imersivo.

Com o apoio do Cineclu-

be Lanterna Mágica, LabCi-

ne – Unisanta e Vídeo Para-

diso, o evento contará com 

'Caminhada fotográfica' promovida pelo jornalista e cineasta Eduardo Ricci 
acontece no próximo sábado. Serão 30 vagas e as inscrições estão abertas

ISABELA MARANGONI 
Repórter de Cultura

a presença do fotojornalis-

ta e cineasta Eduardo Ricci, 

que vai orientar fotógrafos 

iniciantes e profissionais 

nas ruas. Desde 2018 com a 

iniciativa.

Eduardo diz que o Cine-

Tour traz uma nova visão 

do Centro de Santos para 

os participantes. “Santos é 

uma cidade histórica e ci-

nematográfica que exerce 

um fascínio especial sobre 

cineastas e espectadores de 

todo o mundo. Durante o 

tour, vemos lugares que já 

foram cinema ou que servi-

ram de locação para algum 

filme e que, muito provavel-

mente, já não existem mais. 

É um passeio pela história 

e o que fica com ela”.

O fotojornalista refor-

ça que o horário escolhi-

do também foi proposital. 

“Escolhi o fim do dia para 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

_INICIATIVA PROPÕE 
UMA NOVA VISÃO DO 
CENTRO DE SANTOS 
PARA OS PARTICIPANTES, 
COM VISITAS A LUGARES 
QUE JÁ ABRIGARAM 
CINEMAS OU FORAM 
CENÁRIO DE FILMES

podermos usar a técnica da 

‘hora mágica’ – período do 

dia em que a luz natural é 

ideal para tirar fotos”.

Durante o passeio, os 

participantes ainda terão 

acesso a áudio turismo, 

imersão na geografia de fil-

mes e cenas de cineastas re-

nomados. A atividade tam-

bém faz parte dos estudos 

para a criação do Mapa Cine 

Afetivo de Santos.

Com vagas limitadas 

para 30 participantes, as 

inscrições devem ser feitas 

até o dia 7 de fevereiro (sex-

ta-feira próxima).

Os interessados em par-

ticipar devem preencher o 

formulário (https://tinyurl.

com/m9xth9j4) junto com 

o PIX no valor de R$58,00 

para a chave cinericci@

yahoo.com.br.

• HISTÓRIA SANTISTA •

Encontro explora o patrimônio histórico da Cidade e seus cenários mais conhecidos, além de promover a formação em fotografia urbana

Caminhada terá duas horas de duração, das 16h30 às 18h30, melhor horário, segundo o organizador, para aproveitar a luz natural nas fotos

DIVERSÃO 
         & ARTE

A ARTE DO EXPRESSO 
NO MUSEU DO CAFÉ 
Hoje é o último dia para 

conferir a exposição, em 

homenagem à imigração 

italiana no Brasil, que 

está em cartaz no Museu 

do Café. São mais de 60 

peças com a história da 

imigração e a evolução 

do design de todos os 

elementos que envolvem 

o preparo do café. Das 9 

às 18 horas, na Rua 15 de 

novembro, 95, no Centro 

Histórico de Santos.

BEATLES 4EVER NO 
CENTRO DE SANTOS 
Toda a magia das 

canções dos Beatles 

podem ser conferidas 

no espetáculo que uma 

das mais conhecidas 

bandas cover dos quatro 

rapazes de Liverpool 

aqui no Brasil. No 

sábado, a partir das 

20 horas, no Centro 

Cultural Português, na 

Rua Amador Bueno, 188. 

Ingressos custam entre 

R$ 35 e R$ 70 e podem 

ser adquiridos no site 

www.bilheteriaexpress.

com.br.

CINEMA ALEMÃO NO  
CINEARTE POSTO 4 
O longa alemão Um Dia 

Nossos Segredos Serão 

Revelados, uma história 

de paixão entre Maria e 

seu vizinho, um homem 

rústico e muito mais 

velho, na Alemanha 

Oriental pré-unificação. 

Sessões às 16, 18h30 e 21 

horas. O Cine Arte fica 

na Avenida Vicente de 

Carvalho, em frente ao 

Canal 3.
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Se você conhece um jovem 

que gosta e quer entrar no rit-

mo da música, essa é a chan-

ce! A Gota de Leite está com 

as inscrições abertas para o 

projeto de musicalidade em 

2025! Para promover o desen-

volvimento pessoal e coletivo 

por meio da cultura, a insti-

tuição oferece aulas gratuitas 

de violão e percussão popular, 

com 80 vagas disponíveis.

O projeto, que conta 

com o apoio do CMDCA da 

Prefeitura de Santos, é uma 

oportunidade única para 

os jovens entre 8 e 17 anos. 

Programa Musicalidade na Gota tem também aulas de 
percussão popular para jovens entre 8 e 17 anos

Inscrições abertas para aulas 
de violão na Gota de Leite

NARA ASSUNÇÃO/ DIVULGAÇÃO

Bianca Rinaldi brilha em comédia 
romântica no Procópio Ferreira
Espetáculo Casa, Comida e Alma Lavada é a opção cultural do próximo domingo (9) no Guarujá

• TEATRO EM GUARUJÁ •

Tânia Mara e Luiz Alber-

to estão casados há 20 anos, 

tempo suficiente para que 

se conheçam muito bem - e 

ao mesmo tempo tenham 

opiniões muito diferentes 

sobre diversos assuntos e 

situações do cotidiano... E 

é justamente sobre este dia 

a dia tão diferente, de acor-

do com o ponto de vista, 

que trata o espetáculo tea-

tral Casa, Comida e Alma 

Lavada, que será encenado 

no próximo domingo no 

Teatro Procópio Ferreira, 

no Guarujá. Estrelada pela 

atriz Bianca Rinaldi e por 

Rodrigo Phavanello, a peça 

oferece visões do ponto de 

vista feminino e masculi-

no, satirizando os defeitos e 

manias de cada um.

 Com um tom leve típi-

co de comédias românticas, 

a peça é dividida em epi-

sódios, começando com a 

empolgação nos tempos de 

namoro até a visão menos 

entusiasmada no casamen-

to. Com diálogos separados 

direcionados a platéia,o ca-

sal expõe altos e baixos do 

casamento, convidando o 

público a se identificar com 

as suas experiências e, de 

repente, refletir sobre as pró-

Para o professor Thiago 

Moura, além de aprender 

uma nova habilidade, a 

música ensina os alunos a 

trabalhar em equipe, supe-

rar desafios e traz benefí-

cios para toda a vida. “São 

coisas extremamente im-

portantes para os jovens. A 

música ajuda na vida como 

um todo e se estende para 

todas as outras áreas”.

A aluna Vitória, de 13 

anos, está há 6 anos no 

projeto e diz que esse é um 

momento de estar com os 

amigos. “Me divirto muito 

aprendendo músicas novas, 

errando e acertando”.

As aulas acontecem de 

terça/quinta e quarta/sexta, 

no período da manhã (9 às 

10 horas e 10 às 11 horas) e 

tarde (14 às 15 horas e 15 às 

16 horas).

As inscrições podem 

ser feitas on-line no link 

em www.gotadeleite.org.

br. Após o preenchimento 

do formulário, é necessário 

comparecer pessoalmente 

à Gota de Leite para entre-

gar a documentação exigida 

para cada modalidade.

prias vivências, sempre com 

muito humor.

A peça ocupa o palco do 

teatro Procópio Ferreira, 

no Guarujá, a partir das 20 

horas do próximo domingo 

(9). Os ingressos custam a 

partir de R$ 45,00 e podem 

ser adquiridos no site www.

bilheteriaexpress.com.br. O 

teatro Procópio Ferreira fica 

na Av. Dom Pedro I, 350, no 

Jardim Tejereba.

Cursos da Gota são voltados a crianças e jovens entre 8 e 17 anos

Bianca vive Tânia Mara, uma mulher casada há 20 anos

Os diferentes pontos de vista se alternam na narrativa da peça

DIVULGAÇÃO



A gente não podia deixar de fora
 esse momento fofura, com fotos do seu 

bichinho compartilhe 
os bichinhos que fazem a gente feliz! 

O Jornal da Orla está lançando a coluna 
Eu amo meu Pet, onde a foto será publicada 

no jornal impresso e no digital. 
Envie uma foto para o e-mail 

meupetnaorla@jornaldaorla.com.br
Participe!

Bellinha é uma gatinha de 4 anos, 

muito dócil e amorosa!!

 É um gata Escaminha, que são gatos 

com uma pelagem de coloração específica, 

que se caracteriza por manchas pretas 

ou marron escuro , sobre um fundo

 maisl claro, geralmente amarelado .

São Vicente - São Paulo
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